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对许多商家来说1998年留给他们的是灰色的记忆。商场倒闭

、转产经营之声不绝于耳。但就在这样一个大环境下，北京

贵友有限公司坚持“以德为魂、以人为本”的经营理念，“

零风险购物”的服务承诺， 1998年实现纯利4千多万元，取得

了很好的经济效益和社会效益。 记者到贵友有限公司采访时

，恰逢公司企业内部网改造。据电脑部吴卫东部长介绍此次

企业内部网升级改造，一是为适应当前商业竞争形势，二来

为迎面而至的电子商务做准备。据了解，北京市目前万米以

上的大型商场已经有十多家，而贵友的营业面积只有7000平

方米。先天不足后天补，只有在管理和服务上多下功夫，才

能跻身于商界而不倒。“向管理和服务要效益”已成为贵友

人的共识。 依托高科技管理企业 贵友的企业内部网建成

于1993年，采用的是小型机/终端模式。随着计算机应用的普

及及商场业务的不断扩大，计算机信息管理系统中硬件设备

的局限性显示出来：二类收款机处理能力弱，存储量小；财

务软件始终不能与计算机管理系统连在一起；无法实现办公

自动化。此外银行成立金卡中心后，越来越多的用户使用信

用卡消费，信用卡消费已达到10%的销售额，而原有的系统

解决不了信用卡通收问题。企业内部网升级改造已成为大势

所趋。 去年8月份，贵友开始了企业内部网改造，采用100兆

快速以太网技术，综合布线100个点。操作系统采用Windows



NT，后台数据库选用Sybase，HP LX服务器做中心服务器。

在网络结构上采用C/S结构，收款机全部换成IBMⅢ类收款机

，总投资300余万元。改造后的效果是明显的，短短几个月的

时间，不仅解决了银行信用卡通收的问题，而且通过与工商

行建立专线，提高了信用卡刷卡速度，并实现了商品的单品

管理和批次管理。 实用够用与合作开发 公司现有PC机50台，

基本都是IBM 586 PII/233、266配置。在计算机硬件及网络设

备的选择上是本着五年不落后的原则选购的，今后根据发展

的需要，每年都会有一些升级方面的投资。谈及计算机硬件

设备选购的原则，吴部长认为实用够用即可。至于品牌、价

格和服务，吴部长认为服务第一，其次是价格。至于品牌，

现在可供挑选的品牌太多了，很难说IBM、Compaq谁优谁劣

，对用户而言，都是很好的品牌，就要看服务了。IBM的服

务是有口皆碑的，因此无论是前台收款机还是PC机都是选用

了IBM的产品。吴部长还给记者讲了这么一件事：贵友原来

使用的收款机是某公司的NCII收款机，尽管这个公司在北京

有自己的子公司，但却要到其代理商处购买配件，而到代理

商去买配件时，却被告知买配件还得买打印纸，给人以强买

强卖的感觉。其实软硬件供应商应多从产品质量和自身服务

上下功夫。 软件开发上贵友采用的是一种对外合作的方式。

吴部长说作为商家不可能培养出一支搞系统开发的专业队伍

，因此不论是企业内部网一期建设还是二期改造，贵友都是

与系统集成商合作共同完成的。对系统集成商，贵友的原则

是一要懂行，除了有计算机、网络技术外，还必须懂商业；

二要有做过相似系统的经验。 突破管理难点 信息化建设给商

场带来的变化是喜人的。吴部长认为一些在传统经营管理中



的难点，通过现代化管理思想与计算机信息系统的有效结合

，都得到了突破，如商场拖欠货款、付人情帐的现象明显减

少了；人力资源的管理更加规范、合理了；人员管理意识提

高了。此外计算机信息化管理系统还将对辅助领导决策起到

重要的作用。 自到贵友就一直在电脑部工作的吴卫东，经历

了贵友信息化建设的所有过程。谈及信息化建设中存在的困

难时，吴部长认为我国目前商业还不够规范，商业软件很少

能成为商品，用户使用时往往要做不断的修改。此外金融、

电信，商业本身等基础设施不健全，也影响着信息化建设的

发展，甚至影响到电子商务。 向连锁经营发展 贵友有限公司

信息化建设总投资已超过600万元。在信息化建设中，贵友人

尝到了甜头，今后贵友有限公司在信息化建设上有什么设想

呢？吴部长介绍说计算机信息管理系统已基本建成，但在库

存管理、财务管理上还有待进一步完善，公司将在计算机应

用和管理上加大力度，通过对人、财、物实现全方位的管理

，提高公司管理水平，今年还要实现无纸办公。 近年来，商

业运转使人员有了冗余，贵友今后要走输出管理，向连锁经

营发展的路。同时贵友还计划与多家国外著名厂商合作，从

国外引进名牌，借助其得天独厚的地理优势，走总代理之路

。 据悉，北京地铁复八线工程将在贵友大厦设一个出口，届

时2000平方米的地下营业面积将为贵友有限公司的进一步发

展提供千载难逢的机遇。 100Test 下载频道开通，各类考试题
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